

> Denis Roy

Fou de grimpe. Passionné d'escalade et réalisateur de 3 films, Denis Roy s'est envolé en 2008 pour 6 semaines d'expédition au Pakistan. Objectif : gravir la tour Trango. Une grande aventure humaine qui est depuis devenue un film dont le DVD est sorti au début du mois. Portrait.

C'est un virus qu'il a attrapé quand il était encore adolescent. Denis Roy est amoureux de grimpe et d'escalade depuis son plus jeune âge et ses mains ont touché les roches des 4 coins du monde. Autant dire qu'en septembre 2008, il n'en est pas à son coup d'essai quand il décide, avec 2 Polonais, 2 Anglais et 1 autre Français, de s'attaquer à la tour Trango au Pakistan, une ascension de 6 239 mètres. Si pour certains c'est le projet de toute une vie, pour Denis c'est avant tout une aventure humaine incroyable. Une expédition à l'européenne pour des moments de partage uniques. Cette aventure, il voulait la partager avec le reste du monde et en a fait un film. L'objectif était avant tout de montrer « l'aspect humain » d'une expédition. Les doutes, les craintes, les peurs, dans *Trango*, il montre tout. Il nous livre un documentaire qui relate de façon simple mais réaliste, une aventure qui a échoué sur le plan sportif (les 6 grimpeurs n'ont pas atteint le sommet à cause



Parcours

Côté pro : obtention du diplôme de moniteur d'escalade en 1990 - Educateur sportif à Chalon depuis 2000

Côté passion : Chaque année, Denis Roy part à l'ascension des roches du monde entier comme par exemple au Kirghizstan (2007), à Madagascar (2006), et donc au Pakistan (2008).

Côté vidéo : Sortie de *Trango* courant juillet 2010 - Sortie de *Sahara Vertical* en 2006

Le DVD *Trango* : une grande aventure humaine

Dépassement de soi. C'est l'un des messages véhiculés dans *Trango*. On y découvre par exemple Jerry Gore, l'un des Anglais, un diabétique qui continue malgré tout à vivre sa passion. Il explique comment il gère son taux de sucre et ses piqûres d'insuline en fonction de l'altitude et de son état de fatigue. Une leçon de vie. DVD disponible chez : • Univers du livre • Bureau du club alpin • De Saint Jacob photo
Prix : 22 €
Renseignements sur www.totempole.fr

« les grimpeurs ne sont pas des super héros »

des conditions météo) mais qui est une grande réussite sur le plan humain ne serait-ce qu'en terme de rencontres. Pour Denis Roy, il était important de montrer que « les grimpeurs ne sont pas des super héros ».

Secrets de fabrication

Denis Roy, perfectionniste, a pris le temps de régler tous les détails et s'est bien entouré pour la réalisation de son film. La musique est composée par un Chalonnais,

François Bonne. Des tableaux et animations viennent également rythmer le documentaire, ils sont signés respectivement par Pierre Casez et Sylvain Chaix. Nicéphore Cité a également contribué au projet en assurant le mixage son et en accueillant l'avant-première du film. Enfin Chrysalide a mis la main à la pâte pour la finalisation et la distribution. Le film est depuis disponible (voir points de vente ci-contre) et sera présenté à de nombreux festivals cet été, comme, par

exemple, le Festival international du film alpin des Diablerets, en Suisse. Modeste, Denis Roy avoue avec difficulté qu'il est « plutôt satisfait » du résultat final. Ce qui est surtout important pour lui, c'est que le public « comprenne le message qu'il a voulu faire passer ». Et en tout cas les réactions ne se sont pas fait attendre, les premiers spectateurs sont ressortis enchantés des avant-premières. Le pari est gagné, Denis Roy peut repartir à la conquête des roches. Pour le moment pas de destination ni de dates fixées, le baroudeur chalonnais pense aux Etats-Unis mais cela reste « vague » lâche-t-il, un grand sourire aux lèvres. ■